

LES MAISONS FRATERNELLES DE LA PAROLE

Une nouvelle réalité d'Église

Au sein du Renouveau, les groupes de prière ou groupes de partage sont nombreux. Ils sont parfois informels, mais peuvent aussi prendre une forme plus structurée.



Marie et Marc Grisard sont les responsables de la maison fraternelle liégeoise.

C'est ainsi que sont nées les Maisons fraternelles de la Parole. Elles réunissent des femmes, hommes, mariés ou pas qui se retrouvent deux fois par mois, avec un moment de louange, un enseignement et un repas. En Belgique, il existe six maisons fraternelles, dont une dans le diocèse de Liège. Elles sont unies avec la trentaine de maisons en France, par l'intermédiaire d'une coordination générale. Elles sont aussi en lien avec CHARIS, le service na-

tional de communion du Renouveau charismatique. L'évêque référent est Mgr Pierre Warin.

Il existe quatre piliers au cœur des maisons fraternelles, tels que présentés dans la charte de la communion fraternelle des maisons: l'effusion de l'Esprit, la prière, la Parole de Dieu et la vie fraternelle. Ils s'inspirent du texte des Actes des apôtres: "Tous furent remplis d'Esprit saint: ils se mirent à parler en d'autres langues, et chacun s'exprimait selon le don de l'Esprit (Ac 2,4)... Ils étaient assidus à l'enseignement des Apôtres et à la communion fraternelle, à la fraction du pain et aux prières." (Ac, 42).

Des maisons ouvertes sur le monde

Les maisons fraternelles ont pour vocation d'être ouvertes à toute personne qui souhaite cheminer dans la foi, à l'écoute de la Parole de Dieu. C'est dans cet esprit que sont organisées des activités pour les hommes, "Hommes de Saint Joseph", et pour les femmes, "Mardis de la Parole". Dans toutes ces activités, la Parole de Dieu est au centre des échanges.

Dans le diocèse de Liège, ce sont Marie et Marc Grisard qui sont les responsables de la maison qui existe (e-mail: mgrisardcapelle@gmail.com).

Les chemins de Dieu sont seuls connus de Lui, mais l'Esprit est toujours présent pour inspirer de nouvelles réalités au sein de l'Église.

✉ François DELOOZ

TRADITION

Pourquoi bénit-on les animaux à la Saint-Hubert ?

Avec saint Lambert, saint Hubert est considéré comme le patron de Liège, mais il est aussi protecteur des chasseurs et des forestiers. Autour de sa fête le 3 novembre, il est de tradition de bénir les animaux. Mais pourquoi ?

D'après la tradition légendaire, Hubert (mort en 727), grand amateur de chasse, aurait reçu la vision d'un cerf avec une croix lumineuse entre ses bois alors que le futur évêque de Liège-Tongres-Maastricht s'adonnait à sa passion un Vendredi saint. Et de se voir reprocher par la bouche de l'animal de chasser un tel jour plutôt que de prier.

Au IX^e siècle, sa dépouille est transportée à Saint-Hubert dans les Ardennes, sous les yeux de l'empereur Louis le Pieux. Dans le monastère où repose désormais le saint, les moines ont décidé de prendre soin de la race de chiens qui avait pris son nom. Lors des processions et pèlerinages, les fidèles commencent ainsi à invoquer saint Hubert contre la rage.



Fin limier, le chien de Saint-Hubert est aussi un excellent compagnon.

Star de Disney

De grande taille, d'aspect lourd et massif et à la marche lente et imposante, doux, sociable et très attaché à son maître, le chien de Saint-Hubert est aussi bien utilisé comme chien de chasse que policier ou dans la recherche de personnes disparues.

Saviez-vous également que le chien

de Saint-Hubert a été adopté par Disney? Pluto, fidèle compagnon de Mickey, César (*La Belle et le clochard*), Napoléon (*Les Aristochats*) ou encore Rouky (*Rox et Rouky*) sont tous des représentants de cette race originaire de chez nous.

✉ Sophie DELHALLE

En bref

BANNEUX

Rencontre du Réseau marial européen

Le Réseau marial européen relie une vingtaine de sanctuaires, presque tous les pays européens y sont représentés. Le sanctuaire de Banneux fait partie du réseau depuis sa création. Pour cette édition 2023, 15 sanctuaires mariaux étaient représentés par une trentaine de délégués de 14 pays. Le nonce apostolique, Mgr Coppola, a également saisi l'occasion de partager son expérience acquise lors des différentes missions qui lui ont été confiées aux quatre coins du monde. Au cours de leur séjour, les délégués auront également visité le sanctuaire de Cornillon, le sanctuaire de Tancremont et la basilique Saint-Martin en compagnie de Mgr Delville qui y a présidé une messe dans la chapelle. Le prochain rendez-vous du Réseau marial européen est d'ores et déjà fixé en octobre 2024 en Croatie. Le sanctuaire de Banneux vous donne quant à lui rendez-vous l'année prochaine pour le 75^e anniversaire de la reconnaissance des apparitions. S.D.

CONCOURS PHOTO

Un cliché de l'abbé Minon récompensé

C'est la rencontre entre une jeune photographe flamande et un abbé wallon, victime des violentes inondations de l'été 2021. De cette rencontre est née une photographie, qui a reçu un premier prix du prestigieux National Geographic. Sur le cliché en noir et blanc, on découvre l'abbé Michel Minon, prêtre auxiliaire de l'UP Notre Dame des Sources à Chaudfontaine-Trooz, assis sur une chaise, au milieu d'une pièce dont les murs témoignent de l'ampleur du désastre provoqué par les flots. A l'époque, la jeune photographe Wendy Leyten avait collecté des fonds et s'était rendue dans la vallée de la Vesdre pour porter secours aux sinistrés. Peu de temps après, elle y est retournée avec son appareil photo pour immortaliser cet événement qui l'a profondément touchée. En 2022, sa photo de l'abbé Michel Minon prise dans le village de Prayon remporte le National Geographic Photo Contest dans la catégorie "Humain" parmi plus de dix mille candidatures internationales. Le travail photographique de Wendy Leyten "After the flood '21" dont fait partie la photo primée est à voir au centre culturel d'Hasselt jusqu'au 12 novembre (Kunstlaan 5, 3500 Hasselt, info@ccha.be) S.D.

Photo à voir sur le site du diocèse de Liège (www.evechedeliège.be)